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Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 AV Cordes eröffnet die Sitzung.  

 
Es werden einstimmig festgestellt: 

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung, 

b) die Beschlussfähigkeit, 

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist. 
 

  
  
2 Genehmigung des Protokolls vom 4.6.2018 (Nr. 80) 
  
  
 Beschluss: 

 
Das Protokoll vom 4.6.2018 (Nr. 80) wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
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3 Bericht der Verwaltung 
  
  
3.1 Hinzugewählte Mitglieder Schulausschuss 
  
 Angelus Dreß ist vom Gemeindeschülerrat zum Schülervertreter in den Schulausschuss 

gewählt worden. Ersatzmitglied ist Jannis Krüger. Herr Dreß hat eine Einladung zur heu-
tigen Sitzung erhalten und die Verschwiegenheitserklärung unterschrieben. Der offizielle 
Feststellungsbeschluss ist für die Ratssitzung am 6.11.2018 vorgesehen.  
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3.2 Übersicht der Schülerzahlen und Anzahl der Klassen im Schuljahr 2018/19 
  
 Insgesamt besuchen 2.954 Schülerinnen und Schüler Schulen in der Gemeinde Bad  

Zwischenahn, davon 462 Schülerinnen und Schüler die Außenstelle des Gymnasium  
Bad Zwischenahn-Edewecht in Edewecht. 202 Erstklässler, inklusive der Förderklasse 
Sprache, sowie 12 Kinder im Schulkindergarten konnten zum Schuljahresbeginn in den 
Grundschulen begrüßt werden (Vorjahr 243 Schüler). 
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3.3 Schülerzahlen 2018/19  

hier: Inklusiv beschulte Kinder 
  
 In den allgemeinbildenden Schulen in der Gemeinde Bad Zwischenahn werden im Schul-

jahr 2018/19  90 Schüler inklusiv beschult (Stand: 15.08.2018). Im Vorjahr waren es  
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85 Schüler. Die Kinder aus den Förderklassen Sprache an der Grundschule Rostrup  
sind nicht aufgeführt, da diese Bestandteil der Förderschule sind. 
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3.4 Entwicklung der Schülerzahlen in der Gemeinde Bad Zwischenahn 

a) Entwicklung der Grundschülerzahlen 
b) Entwicklung der Schülerzahlen im Sek. I und II 

  
 a) Entwicklung der Grundschülerzahlen 

 Im Schuljahr 2018/19 besuchen 908 Grundschüler die Grundschulen in der Gemeinde 
Bad Zwischenahn, davon 42 Schüler die Förderklasse Sprache und 12 Kinder den 
Schulkindergarten bei der Grundschule Rostrup. Der Schulkindergarten wurde dieses 
Jahr wieder eingerichtet und ist für Kinder aus der Gemeinde Bad Zwischenahn, die 
schulpflichtig, allerdings noch nicht schulfähig, sind. Die Prognosen werden anhand  
von Grafiken vorgestellt. Eine Prognose der Christophorus-Grundschule kann nicht  
erstellt werden, da der Einzugsbereich das gesamte Gemeindegebiet umfasst.  

 
b) Entwicklung der Schülerzahlen im Sekundarbereich I und II 
 Die aktualisierten Prognosen aufgrund der neuen Geburtenstatistik vom 22.10.2018  

für die weiterführenden Schulen werden vorgestellt. Die Übergangsquote von je 50 % 
zur Oberschule und zum Gymnasium Bad Zwischenahn-Edewecht wurde anhand  
des durchschnittlichen Überganges in den Schuljahren 2016/17 bis 2018/19 ermittelt.  
Die Übergangsquote der Gemeinde Edewecht zur Außenstelle des Gymnasiums  
Bad Zwischenahn-Edewecht wurde nach deren Angaben mit 40 % gewertet.  
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3.5 Anzahl der Schülerinnen und Schüler aus der Gemeinde Bad Zwischenahn, die  

im Schuljahr 2018/19 auswärtige Schulen besuchen 
  
 Über die Anzahl der Schülerinnen und Schüler aus der Gemeinde Bad Zwischenahn, die  

im Schuljahr 2018/19 auswärtige Schulen besuchen, wird berichtet.  
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3.6 Integrationsprojekt „Streetbaskets4Life“ 
  
 Die Verwaltung hat bereits in der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 08.08.2017 

über das Integrationsprojekt „Streetbaskets4Life“ des Vereins „Baskets4Life e.V.“ (ehemals 
Baskets-Akademie Weser-Ems e.V.) berichtet. 
 
Ziel des Projektes war, Kinder und Jugendliche mit Migrationshintergrund für den Basket-
ballsport zu begeistern und sie mittelfristig in einen Verein zu integrieren. Dabei sollte nicht 
nur der Basketballsport an sich, sondern auch Teamgeist und Fairplay im Vordergrund  
stehen, um Menschen unterschiedlicher Herkunft, Religion oder Hautfarbe zusammen zu 
führen und Vorurteile abzubauen. Wissenschaftlich begleitet wurde das Projekt von Studen-
ten der „Carl-von-Ossietzky-Universität Oldenburg“. 
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Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat für die Umsetzung des Projekts eine entsprechende 
Fläche einschließlich Zaunanlage bei der OBS zur Verfügung gestellt. Zwei Korbanlagen 
mit Auslegern und die farbliche Herrichtung des Platzes wurden vom Verein „Baskets4Life“ 
durch Sponsorengelder finanziert. Von der Gemeinde Bad Zwischenahn wurden die Kosten 
für die erforderliche Beleuchtung und für die Erstellung von Fundamenten übernommen.  
 
Nach vier Vorrundenturnieren in Rastede, Westerstede, Oldenburg und Bad Zwischenahn 
fand im Juni 2018 in Oldenburg das Finalturnier statt, das bei den Jungen von der OBS 
Eversten und bei den Mädchen von der OBS Bad Zwischenahn gewonnen wurde. Trainiert 
wurden die Teams aus Bad Zwischenahn neben dem stellvertretenden Schulleiter der  
Oberschule unter anderem vom ehemaligen irakischen Nationaltorwart im Handball, der ein 
Praktikum als Sozialberater bei der Gemeinde absolviert hat. Er spricht arabisch, kurdisch, 
türkisch und deutsch und war für die Sportlehrer eine große Unterstützung bei der Vermitt-
lung zwischen den unterschiedlichen Kulturen. 
 
Der Verein „Baskets4Life e.V.“ hat sich im Anschluss an das Finalturnier ausdrücklich für 
das außerordentliche Engagement und die Unterstützung der Gemeinde Bad Zwischenahn 
bedankt. Das Turnier und die Trainingseinheiten seien ein großer Erfolg gewesen. Eine 
Fortführung und Ausdehnung des Projekts seien angedacht.   
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3.7 Chance Azubi in Bad Zwischenahn 
  
 Am Dienstag, 23.10.2018, hat von 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr die „Chance Azubi“ im Forum 

des Schulzentrums Bad Zwischenahn stattgefunden. Insgesamt haben 29 Aussteller ihre 
Berufsbilder vorgestellt. Neben regionalen Ausstellern wie Hotelbetriebe, Baumschule 
Bruns, Rügenwalder Mühle, Steuerberatung, Garten- und Landschaftsbau, Ammerland-
Klinik haben auch überregionale Betriebe ihre Angebote präsentiert. Insgesamt war die 
Messe gut besucht. Es ist geplant im Frühjahr 2019 die „Chance Azubi“ in Bad Zwischen-
ahn zu wiederholen.  
 
Chance Azubi ist ein eingetragener Verein (Verein zur Förderung der Berufsorientierung 
 in der Region Weser-Ems) und bietet die Organisation verschiedener Ausstellungen in  
der Region an (siehe www.chance-azubi.de).  
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3.8 Oberschule Bad Zwischenahn 

hier: Ganztagsform 
  
 Die Oberschule Bad Zwischenahn wird seit dem Beginn des Schuljahres 2016/17 auf-

steigend als teilgebundene Ganztagsschule geführt. Die Schülerinnen und Schüler haben 
an zwei Tagen verpflichtend Nachmittagsunterricht bis 15:30 Uhr. Der Schulvorstand der 
Oberschule hat in seiner Sitzung am 25. Juni 2018 über einen vorliegenden Antrag der  
Elternschaft für die Umwandlung des verpflichtenden Ganztages in die offene Form beraten 
und sich mit großer Mehrheit für die Beibehaltung des teilgebundenen Ganztages ausge-
sprochen. Die Oberschule Bad Zwischenahn wird somit weiter teilgebundene Ganztags-
schule bleiben.  
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 - 6 - 

  
3.9 Grundschule Petersfehn 

hier: Besetzung der Konrektorenstelle 
  
 Frau Stephanie Stroh ist seit 1.8.2018 Konrektorin an der Grundschule Petersfehn. Sie war 

bisher an der Grundschule am Schloßplatz in Varel als Lehrerin tätig. 
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3.10 Grundschule Petersfehn 

hier: Antrag auf Erweiterung des Lehrerzimmers 
  
 Die Grundschule Petersfehn hat mit Schreiben vom 22.10.2018 einen Antrag auf Erweite-

rung des Lehrerzimmers/Sanierung der Toiletten an der Grundschule Petersfehn gestellt. 
Der Antrag wird derzeit geprüft. 
 
AM Herr Karnau sieht ein, dass der Antrag auf Erweiterung des Lehrerzimmers für den 
Haushalt 2019 zu kurzfristig eingereicht wurde. Er bittet bei der Prüfung des Antrages auch 
die Arbeitsstättenverordnung mit zu berücksichtigen. Hinsichtlich der Toilettenanlage liegen 
ihm Informationen vor, dass die Situation der Gemeinde bekannt sei und die Schule bereits 
Anfang des Jahres schriftlich von der Schule informiert worden sei. Er bittet hier kurzfristig 
zu handeln.  
 
Anmerkung Protokollführerin: 
Erste Sanierungsmaßnahmen an den Lehrertoiletten sind nach der Begehung der Fachkraft 
für Arbeitssicherheit der Landesschulbehörde bei der Grundschule Petersfehn durchgeführt 
worden und weitere Maßnahmen folgen.  
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3.11 Schulmensa Bad Zwischenahn 
  
 Die Arbeitsgruppe Mensa wird am Dienstag, 6.11.2018, tagen. Eingeladen sind die verant-

wortlichen Vertreter der Grundschule am Wiesengrund, Oberschule Bad Zwischenahn und 
des Gymnasiums Bad Zwischenahn-Edewecht sowie die jeweiligen Schüler- und Elternver-
treter. Themen sind u. a. weitere Optimierung der Mensa und Essenswünsche. 
 
AM Keil bittet das Protokoll der AG Mensa an die Mitglieder vom Schulausschuss zu vertei-
len.  
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3.12 Verpachtung Cafeteria im Gymnasium Bad Zwischenahn-Edewecht und Schulkiosk 
in der Schulmensa 

  
 Frau Möller, langjährige Mitarbeiterin in der Cafeteria im Gymnasium Bad Zwischenahn-

Edewecht, hat den Zuschlag für die Pacht erhalten. Seit Schuljahresbeginn führt sie den 
Betrieb der Cafeteria und des Schulkiosk.  
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4 Medienentwicklungsplan für die Schulen 
hier: Sachstand 
Antrag FDP Fraktion vom 01.08.2017 
Antrag CDU Fraktion vom 02.11.2017 
Vorlage: BV/2018/102 und Vorlage: BV/2018/102/1 

  
  
 Beschlussvorschlag: 

 
Den in dieser Ergänzungsvorlage genannten Maßnahmen zum Medienentwicklungsplan für 
die Schulen wird zugestimmt. Die Haushaltsmittel werden im Haushalt 2019 bereitgestellt.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
- 40 -

 
5 Haushalt 2019  

hier: Beratung über den Schuletat 
Vorlage: BV/2018/175 

  
 AL Frau Wagenaar stellt einige Positionen zum Haushalt vor und ergänzt, das in der in-

vestiven Liste Finanzhaushalt die Maßnahme „Treppenhaus Hallenbad“ mit 60.000 €  
Aufwendungen fehle. Die Maßnahme sei in der Liste beim Kultur- und Sportausschuss  
irrtümlich aufgenommen und beschlossen worden. Zuständig für das Hallenbad sei aber 
der Schulausschuss.  
 
FBL Herr Fischer weist darauf hin, dass  in der Investitionsplanung ab 2020 bisher keine 
Mittel für die weitere Umsetzung des Medienentwicklungsplanes aufgenommen worden 
seien.  
 
AL Herr Wichelmann erläutert, dass die notwendigen Maßnahmen für den Haushalt 2020 
angemeldet werden sollten.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Es wird empfohlen, dem Entwurf des doppischen Budgetplanes 2019 für den Bereich  
Schuletat mit den dazugehörigen Sporthallen und Hallenbad zuzustimmen.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
- 20/40 -

 
6 Anfragen und Hinweise 
  
 Keine 

 
  
7 Einwohnerfragestunde 
  
 Keine 

 
AV Cordes schließt die Sitzung. 
 
 
Cordes    Fischer    Bentjen 
Ausschussvorsitzender  Fachbereichsleiter   Protokollführerin 

Veröffentlicht: Hauptamt  


